



Passation de collier du 10 septembre 2020



Past-Président : François Bernard
f.bernard@notaires.fr
 Nouveau Président : Rui Carvalho
rui.carvalho59@yahoo.fr
 Secrétaire : Bernadette Schiltz
Bernadette.schiltz@orange.fr
 Trésorier : Francis Dubois
Francisdubois.lille@orange.fr
 Trésorier adjoint : Didier Dubois
dr.didier.dubois@gmail.com
 Protocole : François Desbottes
francoisdesbottes@orange.fr

LA MINUTE DU ROTARY

Bonjour à tous,

C'est un honneur pour moi de servir en tant que président cette année. Nous avons beaucoup de travail qui nous attend, mais nous allons aussi passer de nombreux bons moments.

L'année dernière, nous avons lancé notre Plan d'action sur cinq ans qui vise à bâtir un avenir fort pour le Rotary. Nous nous efforçons d'augmenter notre impact, d'étendre notre portée, et d'améliorer l'implication des participants et notre capacité d'adaptation. Les derniers mois ont montré, qu'en tant que Rotariens et Rotaractiens, nous pouvons atteindre ces objectifs tout en frayant une nouvelle voie pour l'avenir.

Il est évident que le COVID-19 a engendré de nouveaux problèmes, jusqu'alors inimaginables, au Rotary. Mais dans chaque défi, il y a une opportunité intéressante. Bien que je ne pouvais pas deviner ce qui m'attendait lorsque j'ai choisi mon thème, Le Rotary ouvre des opportunités, celui-ci est encore plus pertinent en cette nouvelle année rotarienne.

Je trouve incroyablement inspirant la façon dont nos membres se sont adaptés et se sont mobilisés contre le COVID-19. Cette pandémie mondiale a empêché beaucoup de clubs de fonctionner normalement, mais nous avons persévéré et, ces derniers mois, j'ai apprécié travailler avec les Rotariens et les Rotaractiens d'une nouvelle manière : en visitant des centaines de clubs tout en restant chez moi.

Bauzerand Christian	P	Dubus Christian	P	Richard Henri	E
Bernard François	P	Haquette Marie Claire	E	Robin Jean-Claude	E
Bonnet Daniel	E	Hryszkiewicz Alexandre	P	Schiltz Bernadette	E
Carvalho Rui	P	Inisan Jean François	P	Schiltz Dominique	E
Clément Philippe	E	Lannette Claude	P	Traisnel Michel	E
Dehove Isabelle	E	Lemaire Fabien	E	Vilain Anne	E
Delcourt Anne	E	Lepoutre Edith	P	Wullschleger Jocelyne	E
Desbottes François	P	Lequai Denis	E	Barone Mélissa	P
Dubois Didier	P	Montagne Gérard	E		
Dubois Francis	P	Mourot Benjamin	P		
Présent :	P	Excusé :	E	Compensation :	C

Le Discours du Président

Chers amis, cher François,

Je tiens tout d'abord à vous remercier d'être présents ce soir, pour cette passation. C'est d'ailleurs une passation exceptionnelle car elle se déroule en septembre, et j'espère que ce sera la première et la dernière fois.

J'ai la chance de commencer mon année avec l'arrivée d'une jeune rotarienne. Édith, je te souhaite la bienvenue.

Je vais faire bref pour ne pas mettre à l'épreuve vos appétits.

Tout d'abord, quelques mots pour vous présenter les membres du comité qui ont accepté de m'accompagner.

Bernadette SCHILTZ a accepté de continuer son rôle de secrétaire, de s'occuper de la jeunesse et aussi de la gestion informatique en tant que CICO.

Son époux Dominique va se charger de la communication et du bulletin du club.

Francis DUBOIS sera accompagné de Didier DUBOIS pour la gestion des deniers du club.

Francis DUBOIS et Isabelle DEHOVE s'occuperont des actions.

Comme vous l'avez constaté, François DESBOTTES continue à assurer le bon déroulement de nos rencontres en tant que protocole, et il va veiller aussi sur nos effectifs.

François BERNARD fera le lien avec la fondation.

Enfin, Christian DUBUS et Christian BAUZERAND nous proposeront des conférences.

Avant de parler de notre club, quelques mots sur le Rotary International.

Vous connaissez tous notre nouveau président international : HOLGER KNAACK.

Il est un allemand, et PDG d'un cabinet immobilier.

Il a choisi comme logo : des portes, qui signifient que le Rotary ouvre des opportunités.

Je voudrais partager avec vous 2 phrases de HOLGER KNAACK. La première :

« Nous devons être révolutionnaires de temps en temps ! Le Rotary doit changer et changera – même si certains se plaindront que cela ne ressemble pas au Rotary d'antan, nous devons changer... Et le moment est venu d'être révolutionnaire. »

Une deuxième phrase : « Le temps ne va pas ralentir pour nous faire plaisir. Nous saisissons ce moment pour développer le Rotary, le renforcer, et le rendre plus souple et l'aligner davantage sur nos valeurs fondamentales. »



Passation de collier du 10 septembre 2020

LA MINUTE DU ROTARY (suite)

J'ai passé de bons moments à participer en ligne à tant de réunions. Si vous ne l'avez pas encore fait, j'encourage votre club à se réunir en ligne ou à y ajouter une activité, comme inviter un intervenant d'un club Rotary ou Rotaract situé dans une autre région du monde.

Alors que nous construisons un avenir plus solide pour notre organisation, il est bon d'aller à la rencontre de nouvelles personnes et de leur parler du Rotary. Il est important que nos clubs reflètent les communautés qu'ils servent. La diversité des voix au sein de nos clubs et des équipes dirigeantes permettra au Rotary d'évoluer avec un monde qui change.

Profitons de toutes les occasions pour montrer à nos membres que nous les apprécions. Saisissons cette occasion pour appliquer ce que nous avons appris, pour embrasser notre nouvelle réalité, pour accueillir de nouveaux visages et pour trouver d'autres moyens de rayonner. C'est ainsi que nous aurons un impact durable sur le monde. Si vous avez besoin d'aide en cours de route, le Rotary propose de nombreuses ressources qui vous accompagneront pour atteindre vos objectifs.

Le Rotary est perçu différemment selon les régions du monde, mais nous sommes tous unis par nos valeurs fondamentales et par le Critère des quatre questions. Le Rotary pourrait bien changer, mais nos valeurs restent les mêmes.

J'attends avec impatience de savoir comment vous trouvez de nouvelles possibilités de vous impliquer et d'avoir un impact dans votre club et votre communauté. Le Rotary ouvre des opportunités pour ceux que nous aidons et pour nous-mêmes.

Je vous remercie.

Holger KNAACK,
Président 2020/2021 du Rotary International



Le Discours du Président (suite)

POUR LE DISTRICT, quatre axes prioritaires ont été définis : LES EFFECTIFS, LES JEUNES GENERATIONS, LA FONDATION, LA COMMUNICATION. Pour notre club, je souhaite maintenir l'objectif de François BERNARD, à savoir nous concentrer sur les EFFECTIFS, car c'est là que se joue le futur du ROTARY.

Pour notre planning et nos actions à venir, je ne vais pas tout énumérer. Je vais tâcher de conserver toutes les actions que nous menons chaque année. Je suis pleinement ouvert aux nouvelles idées et aux changements que nous pourrions opérer.

Cette année 2020 va tous nous marquer avec ce COVID 19, par les changements que cela a amené et continuera de provoquer dans notre Club, dans le Rotary et dans notre vie quotidienne.

Nous allons tâcher de maintenir nos réunions et actions autant que possible, suivant l'évolution des contraintes sanitaires.

Nous allons devoir chercher de nouvelles idées pour continuer à agir avec toutes ces contraintes.

Au mois de décembre, notre gouverneur Chantal THUILLET viendra nous rendre visite pour nous souhaiter de bonnes fêtes de Noël.

Nous allons organiser également notre soirée spectacle avec l'orchestre Arcangelo, dès que nous connaîtrons les salles disponibles.

Nous allons essayer aussi d'organiser deux à trois conférences interclubs de Lille, pour avoir des conférences de plus haute qualité, en rassemblant davantage de participants et pour être plus attractifs.

Enfin, dans ce contexte économique difficile, nous allons tâcher d'aider le Meunier par notre présence et notre participation aux repas.

Je vais évoquer rapidement les quatre associations que le comité a décidé d'aider en fonction de nos moyens et du résultat de nos actions :

- Tout d'abord MUSIC and PEACE, qui est notre partenaire depuis de nombreuses années pour notre concert annuel ;
- Pendant le confinement, dans une action interclubs de Lille, il a été proposé d'accompagner l'association Louise Michel, qui a été créée en 1984 pour venir en aide aux femmes en difficulté, et plus spécifiquement aux femmes victimes de violences ;
- L'association DANSE QUI VEUT, qui accompagne des handicapés dans la danse ;
- Et enfin, l'association E-NABLE, qui fabrique des mains en plastique pour les enfants, pour laquelle nous accueillons ce soir Matthieu TOURBIER, qui va nous la présenter.

Je vous présente maintenant Thomas DEMANGEOT.

C'est un jeune avec beaucoup de talent, qui va nous interpréter, avec son propre style, des chansons de son répertoire qui ne sont pas très connues, et je suis sûr que vous allez aimer.

Je vous remercie pour votre attention.

Rui CARVALHO

Passation de collier du 10 septembre 2020

Passation de collier



Bondues, agréable bourgade arborée, cité du jeu... et du sang : golf, aéroclub, Inesis Park où nous menait dîner André Becuwe, mais aussi Musée de la Résistance (1997), vieux fort témoin de maintes exécutions sous l'Occupation. Apparemment Bondues est également en passe de devenir la Mecque de notre club pour l'échange annuel du collier entre présidents. Club du Sud de Lille, certes, mais tourné plutôt vers l'Est pour ses soirées prestigieuses : une sorte de pacifique et joyeux « Drang nach Osten ». Ancien fief vicomtal, « folie » construite en 1777 au milieu d'une forêt très « feuillue », le château du Domaine de la Vigne domine à présent un océan de verdure scintillante et nous accueille sous un soleil digne de juin, mois traditionnel pour notre cérémonie. En fait, on le sait, celle-ci a déjà eu lieu, mais sous une forme virtuelle, au moyen d'une visioconférence...

Alors, du « réchauffé » (dirait grand-mère), cette cérémonie ? Bien que François Bernard soupire, avec le sourire, qu'il est un « has been », il n'en faut pas moins que soit concrétisée la passation au sein de notre cérémonie traditionnelle. Et pour participer à celle-ci, une vingtaine de membres a franchi le mur de l'angoisse (celle du virus).

On note la présence de notre cher ami Jean-François en partance pour sa belle maison restaurée de Riec-sur-Bélon (une autre qualité de vie), avec lequel l'auteur de ces lignes a eu le plaisir de déjeuner à Pont-Aven (réunion statutaire ?). Ont été invités Matthieu Tourbier, responsable de E-NABLE, Mélissa Barone, présidente du club Rotaract de Lille, et le chanteur Thomas Demangeot. Henri Richard est en convalescence chez lui et Michel Traisnel a dû rentrer en maison médicale à Lille.

Il est procédé à l'admission d'Édith Lepoutre, d'origine carembaldienne, aux activités financières, qui déchiffre l'énoncé du critère avec une belle conviction.



Et l'on remercia notre protocole François Desbottes pour son inlassable activité et les preuves de sa solide amitié par la remise de la médaille de PHF.

Jouant (?) quelque peu avec ses notes, François nous remercie d'être venus partager cet important mouvement de convivialité, plus évident qu'une discussion par écran interposé. Il ne peut mieux faire que reprendre les propos utilisés le 25 juin. C'est la rétrospective d'une année bien équilibrée, car s'il y eut un décès et quelques départs, on se félicitera par ailleurs de l'intronisation de Didier Dubois, de huit autres nouveaux membres, de Dominique Schiltz, enfin d'Édith. Nos réunions et soirées n'ont pas manqué d'intérêt, alternant bonnes conférences et réunions ludiques. À noter dans nos actions : quart de finale du concours d'expression orale du District ; soirée littéraire au Furet du Nord avec Lille Beffroi ; traditionnel tournoi de bridge ; vente de jouets avec « Don de Soie ».

Passation de collier du 10 septembre 2020



Vint le 15 mars et tous les projets furent reportés... à une date inconnue. Annulées : finale du concours d'expression orale ; soirée Effectifs avec les autres clubs du groupe ; soirée Bol de riz (Solida-riz-thé) ; dictée du Rotary ; vente de jouets à la braderie de Wattignies ; soixantième anniversaire de notre Club, nécessairement exceptionnel.

Toutefois nous avons pu remettre un don substantiel de protection à l'association « Temps de vie » regroupant quinze EHPAD grâce au District et 90 litres de gel hydroalcoolique de la Société Bardahl. Le versement par nos membres d'une partie du prix des repas non pris financera une action ultérieure.

Donc un bilan « globalement positif » (ainsi parlait Georges Marchais !) grâce à tout le Comité. Et de nouveaux membres se sont engagés : Dominique (rédaction du bulletin) ; Didier (trésorier) ; Isabelle Dehove (future présidente). Ainsi notre club, même fragilisé, montrera sa capacité de résister et de tenir bon...

Et voici... l'ami sym... pa qui s'avance, pa qui s'avance (tous en chœur!), ... c'est notre cher Rui, toujours précédé de son sourire engageant, tel le Chat d'Alice. Notre nouveau président, recevant le collier, est déjà âgé de trois mois ! Ayant présenté son Comité qui se montrera fort compétent, il évoque tout d'abord notre président international, Holger Knaack, qui pour devise a choisi « Des portes », qu'il s'agit d'ouvrir à toutes les opportunités, et qui proclame : « Nous devons être révolutionnaires » et « Renforçons le Rotary en l'alignant davantage sur nos valeurs fondamentales ».

Parmi quatre axes prioritaires, nous continuerons quant à nous à nous concentrer sur les effectifs et à maintenir nos actions. Cependant sont déjà annulés l'accueil de deux de nos anciens gouverneurs dans le cadre de leur action Poliothon au sein de tout le District et notre séminaire de formation à Amiens.



Et comment fêter notre soixantième anniversaire ? Il importerait de maintenir la vente de jouets à Cysoing, chez « Don de Soie », d'organiser deux à trois conférences interclubs de Lille de haute qualité, enfin de mettre au point notre traditionnel concert d'Arcangelo. Nos aides aux associations iront à Music and Peace, notre partenaire constante ; à « Louise Michel » créée en 1984 pour aider les femmes en grandes difficultés ; « Danse qui peut », grand appui des handicapés ; enfin E-NABLE, fabriquant des mains en plastique articulées pour les enfants.

Matthieu Tourbier, responsable bénévole de cette dernière association, sise à Roubaix, est venu nous la présenter. Un petit film émouvant nous montre la joie d'un gosse privé de ses doigts qui peut à présent agiter sa main mécanique et en user normalement : celle-ci est moulée en 3D et vingt-cinq familles en sont déjà équipées (pour un coût de 50 euros chacune !). Une œuvre charitable remarquable, dont l'idée vient des États-Unis.

Passation de collier du 10 septembre 2020

Comme toute bonne soirée celle-ci se termine en chansons, grâce à un jeune musicien à la voix grave, Thomas Demangeot, qui nous réjouit par une douzaine de mélodies, certaines de Souchon, d'autres certes peu connues ; mais nous reprenons tous à l'unisson « Aux Champs-Élysées ».

Cette brillante manifestation vespérale animée par deux présidents successifs à la volonté rotarienne attestée est bien faite pour raffermir notre « espoir en des jours meilleurs » et nous renforcer dans notre esprit de résilience. À travers bien des vicissitudes contraignantes et les exigences drastiques de l'instant présent, nous garderons toujours en tête la phrase salutaire de Paul Valéry : « La plus belle liberté naît de la plus grande rigueur : il faut rendre celle-ci imaginative et créative ».

Claude LANNETTE



PRÉSENTATION d'ÉDITH LEPOUTRE par FRANCIS DUBOIS

J'ai le plaisir de parrainer pour la neuvième fois et de vous présenter un futur nouveau membre : Édith Lepoutre.

Après des débuts dans le commerce et la distribution où elle est passée par la restauration, le prêt à porter, le matériel chirurgical, elle s'est orientée vers la finance. Depuis 14 ans maintenant elle est conseillère en investissements financiers dans le groupe Primonial. Elle est passionnée d'art floral et de jardinage.

Son arrivée au Club de Lille Sud a une histoire qui devrait servir d'exemple. Il faut remonter à 2008 avec l'arrivée d'un nouveau membre : Fabien Camedda qui pour des raisons professionnelles quitte la région en 2015. Il créera d'ailleurs un nouveau club à Rennes qui s'appellera « Rennes rives de l'Ille ». Mais, avant de partir, il nous présentera Andréas Wortmann qui intégrera notre club en 2016. Lui aussi nous quittera en 2018, également pour raisons professionnelles, et rejoindra un autre club Rotary. Lui aussi nous présentera une collègue, Édith, que nous accueillons aujourd'hui.

Bienvenue donc à Édith et longue vie au sein du Club de Lille Sud !





Passation de collier du 10 septembre 2020

[Annuaire numérique des Rotary Clubs francophones 2020-2021](#)

Cette année l'annuaire papier est enfin remplacé par un annuaire numérique. Son accès est possible pour tous les membres du club du 1er juillet 2020 au 30 juin 2021.

Pour cela, il suffit :

- de se connecter à l'Espace Rotarien de www.rotarymag.org
- de cliquer sur l'Espace Rotarien
- de se connecter
- puis de cliquer sur l'annuaire des Rotary Clubs.

Cet annuaire ne concerne que les clubs francophones.

Pour l'annuaire du Rotary International, il existe une application à télécharger pour smartphone et tablette : Rotary Club Locator. Une fois téléchargée, vous trouverez facilement tous les clubs en fonction du pays, district, ville et jour de réunion

Agenda

Événements	Date	Heure	Lieu	Objet
Réunion statutaire	24/09/2020	12h30	Restaurant Le Meunier	Conf. statutaire Edith Lepoutre
Réunion avec conjoints	01/10/2020	19h30		Conférence
Séminaire de Formation District	03/10/2020	matin	en visioconférence	
Réunion statutaire	08/10/2020	12h30	Restaurant Le Meunier	
Réunion statutaire	15/10/2020	12h30	Restaurant Le Meunier	
Pas de réunion	22/10/2020			
Action District	24/10/2020		Journée Mondiale Polio + Lille	Rotary Rotaract Interact
Réunion statutaire	29/10/2020	12h30	Restaurant Le Meunier	Flash professionnel
Réunion avec conjoints	05/11/2020	19h30	Soirée ludique	
Pas de réunion	12/11/2020			
Action vente de jouets	14/11/2020		Don de Soi, 59830 Cysoing, France	Vente de jouets
Réunion statutaire	19/11/2020	19h30	Restaurant Le Meunier	Assemblée Générale du club
Réunion Travail Apéro	26/11/2020	19h30	Comité élargi	
Réunion statutaire	03/12/2020	12h30	Restaurant Le Meunier	
Réunion statutaire	10/12/2020	20h00	Restaurant Le Meunier	Visite du Gouverneur
Réunion statutaire	17/12/2020	12h30	Restaurant Le Meunier	

Amitié

Michel Traisnel a quitté son appartement et se trouve à la Maison St Jean rue des Stations à Lille, chambre 301, 2ème étage, téléphone 06 63 09 34 22. Les visites sont souhaitées et seront appréciées par Michel plutôt l'après-midi.

Quant à Henri Richard, il a bien récupéré et commence les sorties.

Communications externes

[Lettre du Gouverneur n°2](#)

[Lettre du Gouverneur n°3](#)

[Rotary Mag n° 805](#)

[Köln Dom 13 juillet](#)

[Traduction de Köln Dom 13 juillet](#)

[Margate August 2020](#)

[Traduction de Margate August 2020](#)

[Margate September 2020](#)

[Traduction de Margate Sept 2020](#)